



Fecha: 06/10/2010 Sección: ACTUALIDAD

Páginas: 1,12

EL EMPLEO VERDE SE SUMERGE EN EL FONDO DEL MAR

Rosa Canales es una joven bióloga que nada entre delfines y cetáceos para divulgar los tesoros del mar entre la población y crear conciencia protectora.





ELMUNDO CAMPUS

Fecha: 06/10/2010 Sección: ACTUALIDAD

Páginas: 1,12

EMPLEO VERDE

VEINTE MIL LEGUAS DE LUCHA MARINA.

Arranca la cuenta atrás para salvar a las especies amenazadas

ISABEL AGUILAR

El medio marino sigue siendo un gigante desconocido para el hombre. Saber más sobre sus especies, divulgar los valores de este ecosistema y mentalizar a la población sobre la importancia de preservarlo son asignaturas claves para que no se rompa el frágil equilibrio de la naturaleza, una labor que, desde la Fundación Biodiversidad, organismo dependiente del Ministerio de Medio Ambiente y Medio Rural y Marino, se promueve y se premia cada año.

promueve y se premia cada año. En la última década se ha triplicado el empleo verde enfocado a la sostenibilidad y la biodiversidad, superando los 530.000 puestos de trabajo, entre los que se encuentran los de educación ambiental y divulgación con el fin de concienciar a la sociedad. Apoyar las campañas de conservación de mares y océanos y fomentar el conocimiento de este medio son herramientas fundamentales para evitar dramas como el que asola a algunas especies marinas.

Según la Lista Roja de Cetáceos en el Mediterráneo y el Mar Negro (elaborado por el comité español de la Unión Internacional para la Conservación de la Naturaleza), nueve cetáceos están calificados como 'amenazados' en la cuenca mediterránea. Entre ellos se incluyen las poblaciones de cachalote pyseter macrocephalus y de delfín común delphinus delphis. Además, el creciente uso de redes de deriva ilegales tiene un fuerte impacto en las grandes ballenas, mientras



Rosa Canales, bióloga de Navegación y Cetáceos, en plena inmersión.

que la orca orcinus, habitual en el Estrecho de Gibraltar, está amenazada de muerte por los pescadores, que la consideran un peligro para sus capturas. Entre los enemigos titánicos del medio marino se encuentran la contaminación química, la muerte accidental en los aparejos de pesca, la sobreexplotación y la degradación del hábitat, con lo que el trabajo en este ámbito se convierte en una labor necesaria y urgente. Empresas como Navegación y Cetáceos, dedicada a la divulgación en la costa de Murcia, centran sus esfuerzos en mentalizar a la sociedad de la riqueza que vive bajo el mar con el fin de que la conozcan, la identifiquen y se solidaricen con ella.

A bordo del Karyan, la tripulación emprende cada día una nueva aventura sobre las olas para extender su mensaje a los turistas y ciudadanos que quieren saber más del mundo marino. Entre su labor diaria se encuentra la misión de concienciar a los turistas de la fragilidad del ecosistema y de las especies que se ven más amenazadas. De hecho, esta empresa de divulgación ambiental es una de las fieles candidatas a los premios de Liderazgo, Innovación y Comunicación Ambiental que convoca anualmente la Fundación Biodiversidad, con los que se reconocen tareas de con-tribución al desarrollo sostenible del medio rural y pesquero. «Sorprende cuando explicamos que el delfín común, paradójicamente, es de los más difíciles de ver, va que con el boom de la pesca del atún se resintió mucho al caer su población en las redes por error», aseveran desde Cetáceos y Navegación. También el mular se encuentra en una situación muy delicada. «Es el más costero y le afecta mucho la masificación de la zona, porque tiene que alejarse y no encuentra su alimento habitual».

Esta empresa realiza salidas al mar de varios días en las que los pasajeros pueden hacer submarinismo y conocer las especies que surcan sus profundidades.

ROSA CANALES/ Bióloga / Una 'oficina' en el fondo del océano

Divulgadora del medio marino. Rosa acaba de cumplir 30 años y tiene claro que no quiere trabajar nunca alejada del mar y sus criaturas. Entregar su vida a los cetáceos y las olas se le antoja un sueño que, aunque ya ha empezado a consumarse, tiene demasiada magia como para dejarlo escapar. Licenciada en Biología Marina y en Ciencias del Mar por la Universidad de Alicante, esta murciana prepara su tesis a bordo del Karyam, la

embarcación de la empresa Navegación y Cetáceos desde la que surca las profundidades del Mediterráneo, al tiempo que desarrolla su trabajo como divulgadora y mensajera del lenguaje de los delfines y las ballenas. «Lo que más me gusta de mi trabajo es el contacto con la naturaleza y la incertidumbre de no saber qué te vas a encontrar cuando sales al mar», revela. En una de sus últimas rutas, por ejemplo, tuvieron la suerte de toparse

con una ballena rorcual, el segundo animal más grande del mundo. «Es como si te tocara la lotería, ya que es una especie migratoria. Cuando la vimos, los pasajeros se quedaron helados, diciendo que era como en los documentales». En un año terminará su tesis sobre las poblaciones de cetáceos en las aguas de Murcia y cerrará su etapa como estudiante, aunque la universidad del mar aún le reserva lecciones apasionantes.

TRABAJO

ACCIONA ENERGÍA

Líder mundial en el sector de las energías renovables con presencia significativa en las principales tecnologías, quiere incorporar un Becario I+D Proyecto Offshore para su centro de trabajo en Navarra. Remuneración: sin especificar. Más información en http://canalempleo.acciona.es/

Ofrece una beca en el área de Servicios Urbanos y Medio Ambiente para realizar tareas de educación y concienciación ciudadana. No se requiere experiencia previa, sólo estar matriculado en Ingeniería Técnica Agrícola, Forestales, Agrónomo, Montes, Ambientales, Biología o similar (imprescindible haber superado el 50% de los créditos). Más información en www.cespa.es. GRUPO EULEN

Busca un supervisor de medio ambiente para su división de Alicante. Se requiere Ingeniería Técnica Agrícola o Agrónoma y dos años de experiencia. Más información en www.eulen.com.

ABENGOA

Necesita un becario de sostenibilidad para su filial Ecoagrícola, en Sevilla. No se requiere experiencia mínima. Más información en www.abengoabioenergy.com

PREMIOS Y BECAS

FUNDACIÓN BIODIVERSIDAD

La segunda edición de los Premios Fundación Biodiversidad reconoce la labor en materia medio ambiental. Dotados con un importe de 101.000 euros, los galardones se presentan con una campaña que anima a emprendedores y a creadores a dar a conocer sus proyectos ambientales. Más información en www.fundacion-biodiversidad.es.

BECAS PARA HACER POSGRADOS

El Ministerio de Medio Ambiente, Medio Rural y Marino convoca becas de formación para facilitar que los universitarios puedan adquirir conocimientos en el campo del desarrollo rural y medio ambiente, cooperativismo agrario y agricultura ecológica mediante la realización de un máster. Están dirigidas a ingenieros, arquitectos, licenciados, ingenieros técnicos o diplomados. Más información en www.marm.es.

PREMIOS CAJA ESPAÑA

La Obra Social de Caja España convoca sus Premios de Medio Ambiente para apoyar proyectos que trabajen en entornos de especial riqueza natural para la conservación de la biodiversidad en el territorio español. Mas informacion en www.cajaespana.es

AGENDA

¿QUÉ HAY DETRÁS DE LOS ALIMENTOS? Del 16 al 31 de octubre se celebrará en el centro de

Recursos de Animación Sociocultural de Barcelona un curso que ofrece alternativas a la actual agricultura basadas en la agroecología. Será un espacio donde crear y compartir proyectos. Visite rai.pangea.org/
JORNADAS SOBRE GANADERÍA ECOLÓGICA
Los días 15 y 16 de octubre tendrá lugar en Menorca una jornada para fomentar la ganadería ecológica y formar en esta materia. Será en una charla coloquio y una mesa redonda donde se tratarán temas como la política europea, estatal y territorial, así como temas referentes y específicos del sector.

TUTORÍAS SOBRE VÍAS VERDES

Hasta abril de 2011, la Fundación de los Ferrocarriles Españoles ofrece tutorías personalizadas y apoyo directo para quienes quieran trabajar en las vías verdes. Más información en www.fundacion-biodiversidad.es DÍA CONTRA LA PENA DE MUERTE

El 10 de octubre se celebra el Día Mundial Contra la Pena de Muerte. Aunque la mayor parte del mundo avanza hacia su abolición, aún existen ejecuciones, así que se ha habilitado la web www.amnesty.org/es/death-penalty.